

En huelga de hambre el Maestro Rigoberto de la UPN-Chihuahua.

Por: Rigoberto Martínez Escárcega. UPN-Chihuahua. 06/03/2018

La universidad que queremos y merecemos

Sabemos cómo es el mundo que no queremos; es un mundo basado en la injusticia, la explotación y la opresión social. Pero nada sabemos sobre el mundo que queremos, porque el mundo que queremos debe ser construido de forma dialógica por todas y por todos juntos o no será el mundo que queremos. Alguien podrá tener una visión perfecta del mundo que merecemos, pero sino es producto de una relación dialógica, será, de nueva cuenta, la imposición de la voluntad de uno sobre el imaginario de los otros. No queremos que nadie nos imponga el mundo en donde vamos a vivir. Lo único que queremos es soñar, imaginar y dibujar de forma dialógica un nuevo horizonte.

En el régimen duartista la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) en el estado de Chihuahua, fue secuestrada por la lógica del poder. Ahora, el gobernador en turno pretende imponer en la universidad una visión autoritaria y vertical. Frente al intento de amordazar el espíritu crítico de la universidad, es el momento de levantar la voz a favor del diálogo, la democracia y la autonomía.

La cerrazón y la soberbia del poder han abierto una coyuntura política favorable para construir todas y todos juntos la universidad que queremos. El tirano y la tiranía nos juntaron en su contra. Al autoritarismo y a la violencia policíaca hay que enfrentarlos con un nuevo proyecto de universidad. La construcción de una nueva universidad incluyente y crítica sólo puede ser posible con la voz de los estudiantes, los egresados, el personal administrativo, el personal de apoyo, los docentes y la sociedad en general. Es el momento de soñar con una universidad en donde tengan cabida todas las voces, todas las ideas y todos los sueños.

El movimiento que ha levantado la voz en contra de la imposición de un modelo antidemocrático de universidad debe dar un salto cualitativo. Es necesario superar la etapa contestaría en donde el NO a la tirana, el NO a la tiranía, el NO a la violencia del poder, se conviertan en el SÍ a una universidad democrática, el SÍ a una universidad autónoma, el SÍ a una universidad popular. Es el momento de convocarnos todas las voces y todos los sueños para construir una nueva



universidad, la universidad que queremos y que merecemos.

Sin claudicar y sin retroceder un solo paso en la lucha contra la tiranía, vamos a instalar mesas de diálogo en todas las unidades de la Universidad Pedagógica Nacional del Estado de Chihuahua (UPNECH), para escuchar nuestras voces y compartir nuestros imaginarios sobre la universidad que queremos y merecemos. Posteriormente. organicemos un encuentro estatal con todos los actores involucrados para configurar un nuevo proyecto de universidad. Con una nueva iniciativa de reforma a la ley orgánica de la UPNECH, marchemos todas y todos juntos para introducirla en el congreso del estado de Chihuahua. Concitemos una gran movilización ciudadana en torno a un nuevo proyecto de universidad con el apoyo de indígenas, campesinos, obreros, colonos, amas de casa, intelectual, luchadores sociales. grupos altermundistas. artistas. derechohumanistas. organizaciones no gubernamentales y sectores marginados de la sociedad.

Enfrentemos a la cerrazón y a la soberbia del poder con la movilización ciudadana, con la voz unificada, rebelde y digna de la comunidad universitaria. La ignominia que merodea el trono del poder no va a derrotarnos porque tenemos la razón, porque estamos del lado de la justicia, porque somos el corazón herido de la patria. Todas y todos por la universidad que queremos y merecemos.

Fecha de creación 2018/03/06